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葵涌邨居民權益關注組 
唔搞全民退休保障計劃 曾蔭權到底「無老」定「無腦」?

  

葵涌邨居民權益關注組(下稱本會)對於特首曾蔭權出席 5 月 19 日立法會答問大會上拒絕在任內實行全

民退休保障計劃表示強烈不滿，並認為他提出現時社會就全民退休保障提出的各種方案，只是類同彭

定康當年提出的「老人退休金」，是沒有認真進行研究，質疑他可能出現「政治腦退化」，記憶只能

停留在過去，或者一如較早前患上「復建居屋驚恐症」，所有問題只懂用「優化」二字拖延至收工！ 
 
 
曾蔭權可能「無老」 
人口老化問題是一個全球性的問題，正如經濟出現過度發展後會出現衰退。自認為懂經濟的曾蔭權經

常提醒港人要注意外圍經濟的變化，要做好準備作出適應，但面對香港種種的社會問題，他總是採取

「拖字訣」，落實「最低工資立法」如是！回應「復建居屋問題」如是!!推行「全民退休保障計劃」亦

如是!!!到底是曾蔭權這種少做少錯，凡事以「優化」現行政策交差了事的「官僚綜合症」作祟，還是

他的字典中真的沒有「老」這個字，以為「食粒」強積金止痛餅，就無須理會人口老化這個計時炸彈?  
 
曾蔭權可能「無腦」 
曾蔭權令市民最痛恨的就是「自以為是」！他並沒有認真而深入地研究民間提出的「全民養老金」方

案，就武斷地認為現時的方案只是類同彭定康當年提出的老人退休金計劃。他質疑方案中「全民性」

的原則，卻無視這個原則正是「世界銀行」提出退休保障五條支柱中最基本的一條支柱，並廣為所有

已發展國家所採用。市民其實絕不介意富豪在繳納「應付稅款的責任」後，享有「長者應有的權利」,
難道曾蔭權要鼓勵我們「仇富」嗎？ 
 
曾蔭權指出方案提出的「隨收隨支」原則無法得到社會共識，因為由現在一代人供養上一代人。提出

這個說法，不單證明曾蔭權沒有清楚研究民間的方案，而且說法「膚淺」！民間提出的方案，正正考

慮到過去歐、美國家提出「隨收隨支」計劃的不足，建議一個有「有儲蓄成分」及未雨綢繆的方案，

目的就是「好天斬埋落雨柴」，讓香港可以持續性地度過人口老化的高峰期。或者曾蔭權當官太久，

睇文件多於睇聖經，忘記《舊約聖經》中記載約瑟如何協助埃及度過漫長的災年！ 
 
 
靠強積金只係「飲砒霜止肚痛」 

曾蔭權認為香港「在短期內要在全民退保的問題上得到共識，是不切實際的；與其將時間消耗在沒有

結果的爭論、或開啟另一場更激烈的社會政策辯論，倒不如優化現行的(強積金)制度」。這番話出自一

個「填報職業為政治家」的口中，如果他不是「虛偽」，就可能患有「政治精神分裂症」！過去幾年

香港社會就的政改方案、最低工資立法和復建居屋問題，那一件不是先從爭論，再取得結論？香港社

會早在九十年初已就設立「中央公積金計劃」取得共識，玩「政治彈弓手」那套把戲的是港英政府。

強積金推行十年以來受到千夫所指，民間一句順口溜是：「強積金騎刧市民入場豪賭，益基金佬不如
益老竇老母」，優化強積金制度，並不能解決現在以至未來的長者貧窮問題，強積金對已退休、未來

二十年退休人士不能提供足夠保障，而低收入人士、婦女及殘疾人士未能受惠。政治既是眾人之事，

人口老化問題已經迫在眉睫，曾蔭權政府必須為設立「全民退休保障計劃」做好準備。 
 
本會重申以下立場： 
1) 立法會必須督促特首曾蔭權，在本屆政府落任前，為推行「全民退休保障計劃」進行公眾諮詢； 
2) 特首曾蔭權必須任內協調向各個政策局，為落實推行「全民養老金」做好一切立法的準備工作； 
3) 財政司曾俊華必須在下年度最後一份財政預算案中，預留足夠資源開展推行全民養老金計劃。 
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